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今日总值班 俞一军 值班编委郭玉梅
责编 石 鑫 版 式 张增强

本报讯（记者 郭萌）11日晚，
扬州市新冠肺炎疫情防控工作指
挥部召开疫情防控视频调度会
议。我市领导张利、郑志明等在邮
分会场收看收听。

会议强调，近期扬州市突发输
入性疫情，防控形势严峻复杂。各
地、各部门要进一步提高政治站
位，统一思想认识，切实绷紧思想
之弦，全面筑牢疫情防控屏障。要
进一步紧起来、严起来、动起来，加
强协同联动，形成工作合力，抓紧
抓牢风险排查、人员管控、隔离点
储备、社会面筛查等重点工作。要
采取坚决果断措施，迅速全面彻底
扑灭广陵区、江都区突发输入性疫
情，扎实做好高效追阳、精准流调
和溯源断链工作，确保在最短时间
内把潜在风险排查出、管控住。

扬州视频会议结束后，我市市
委书记、市疫情防控工作指挥部总
指挥张利就做好当前疫情防控工
作进行再强调、再部署。他强调，
要周密组织好新一轮全员核酸检
测工作，压实行业主管部门责任，
安排部署点位，宣传动员居民，及
时做好数据比对，尽快落实未检人
员补检，坚决做到“应检尽检、不漏
一人”。要严格执行跨省流动人员

“落地检”“三天三检”等规定，持续
抓好“外防输入”工作，切实把疫情
输入风险降到最低，巩固来之不易
的防控成果。要扎实做好重点人员摸排工作，快速精准
做好大数据信息核查推送，加大社区排查力度，进一步摸
清安全隐患风险，全面掌握情况底数，第一时间落实管控
措施，确保风险人员管控到位，切实消除风险隐患。要督
促重点场所规范执行各项防控要求，严格落实重点场所
戴口罩、测温、扫码等防控措施，加密督查频次，加大执法
问责力度，推动常态化防控措施落实到位。
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本报讯（通讯员 李俊 记者 郭萌）近日，省财政厅、省
粮食和物资储备局联合下发《关于下达2022年江苏省粮
食仓储物流及产业发展专项资金的通知》，我市送桥粮
油经营公司天山库点扩建工程项目名列其中，获得粮食
仓储设施建设一般性项目补助资金746万元。

据悉，为进一步推动我市粮食仓储设施建设工作，
切实保障国家粮食安全，我市开展整市推进粮食仓储设
施建设计划，以点带面，全面提高粮食收储能力和粮食
仓储设施水平。“十四五”期间，我市计划在国有粮食企
业7个库点库区内拆建、扩建14.57万吨高大平房仓。目
前，送桥粮油经营公司天山库点扩建工程正在施工中，
目标扩建2.07万吨高大平房仓及附属设施。

近年来，为了构筑粮食安全运行体系，我市建立和
完善粮食储备机制，进一步增加对全市粮食市场的宏观
调控能力，确保粮食安全，先后建设了五里坝国家粮食
储备库一期和二期、三垛粮库等项目。

我市粮食仓储项目获省财政补助资金

本报讯（记者 郑杰）12日上午，市
政协第九期“崇德讲堂”开讲，特邀扬州
大学文学院教授、博士生导师刘勇刚作
《成语典故里的扬州文化》的专题讲座。
市委书记张利到场聆听讲座，市政协主
席徐永宝主持讲座，市政协领导张贵龙、
钱富强、张拥军、孙禹文、林恩茂及市政
协秘书长仇家春等参加讲座。

讲座中，刘勇刚教授从汉语成语典
故切入，旁征博引、妙趣横生，广泛介绍
扬州文化中的历史故事，深刻阐述扬州
文化的深远影响。讲座内容丰富、内涵
充实，让人收获颇丰、受益匪浅。

讲座结束后，徐永宝指出，“崇德讲
堂”是市政协提升委员素养、提高履职本
领的内在要求，也是开展系列读书学习

活动、推进“文化政协”建设的一项重要
内容。他要求，新一届的政协委员要坚
持把立德、修德、践德内化为修养，升华
为信条，积极践行社会主义核心价值观，
遵守社会公德、恪守职业道德、传播家庭
美德、涵养个人品德，争做德之师、行之
范。同时，广大政协委员要通过“崇德讲
堂”的学习，更好地提高政治站位和履职
能力，坚决地把思想和行动统一到市委
的决策部署上来，围绕“聚焦江苏绿心、
加快中部崛起”目标定位，为建设“强富
美高”现代化新高邮凝心聚力、砥砺奋
进。

市政协“崇德讲堂”开讲——

讲述“成语典故里的扬州文化”

本报讯（记者 殷朝刚）抒发真情实感，讴歌第二故
乡。日前，由市新高邮人服务工作领导小组办公室、市人
力资源和社会保障局、市融媒体中心联合举办的“新高邮
人”说高邮——“我的第二故乡”征文评选揭晓。本次征文
活动共收到征文1089篇，经评委会组织专家进行初评、复
评、终评，最终30篇征文分获一、二、三等奖及纪念奖。市
教体局、开发区、财政局被授予“优秀组织奖”。（获奖征文
作者及篇目详见本报二版）

“新高邮人”是现代化新高邮建设的共同参与者、见
证者，也是城市软实力、竞争力、吸引力、影响力的重要
体现。本次征文活动，旨在进一步营造关心、关爱“新高
邮人”的社会环境和舆论氛围，倾听“新高邮人”的心声，
抒发他们对“第二故乡”的赞美之情。

此次征文活动在“新高邮人”群体中引起热烈反响，
他们纷纷拿起手中的笔，小角度切入抒发真情实感，小
事件叙述彰显大爱情怀，以工作、学习、生活上的感受和
见闻，折射了第二故乡的大美、大爱、大发展。

“新高邮人”说高邮——

“我的第二故乡”征文揭晓

□ 通讯员潘振洲 记者赵妍东方

悠悠民生，健康最大。
十年来，高邮市委、市政府坚持把

人民健康放在优先发展的战略地位，牢
固树立大卫生、大健康理念，努力探索
卫生健康改革发展的“高邮路径”，全力
守护高邮人民的生命健康。

十年来，我市医疗卫生事业不仅晒
出了亮眼的“成绩单”，更将国家卫生城
市、国家妇幼健康优质服务示范市、全
国基层中医药工作先进单位、全国农村

“厕所革命”典型范例、江苏省健康促进
市、江苏省慢性病综合防控示范区、首
批江苏省基层卫生十强县（市）、江苏省
人口协调发展先进市等诸多荣誉收入
囊中。

没有全民健康 就没有全面小康
医疗建设提升健康保障

时间定格于2022年1月8日上午，
市人民医院新院区正式启用。

市人民医院新院区的正式启用是
近年来我市推进公立医院综合改革、加

强医疗建设高质量发展的一个缩影。
十年来，我市医疗资源配置优化升

级。市人民医院、市中医医院先后启用新
院区并完成整体搬迁，硬件设备和就医环
境焕然一新。市人民医院在扬州各县
（市、区）中率先创成三级乙等医院，目前
有扬州市级重点专科15个；市中医医院在
扬州各县（市、区）中率先创成三级乙等中
医医院，建成1个省级重点专科和8个市级
重点专科，中医服务量居全省同行之首。

十年来，我市加快提升医疗建设和资
源，保障居民健康。构建15分钟“健康
圈”；“城区2+4、农村4+8”的医疗布局规
划蓝图全面落地（“城区2+4”即2个县级
医院加上东南西北4个社区卫生服务中
心；“农村4+8”即4个农村区域医疗卫生
中心加上8个一般乡镇卫生院）；15分钟

“急救圈”、半小时血透圈初步形成，人民
群众对医疗服务诉求的“最后一公里”更
通畅、更宽广。

十年来，我市深入实施“健康扶贫”
工程，促进健康扶贫与脱贫攻坚、乡村
振兴有效衔接，依托县、乡、村三级公卫
医师、全科医师、社区护士组成116个
家庭医生健康服务团队，先后为411户
最贫困家庭、601 户较贫困家庭开展

“一户一策”健康守护。实行血透患者
自费部分全额补贴、严重精神障碍患者
免费给药惠民政策，建档立卡低收入人
群、计生特扶家庭免费体检和家庭医生
签约实现“应检尽检”“应签尽签”，生活

困难群体基本医疗得到充分保障。

小病不出乡 大病不出市
社区卫生筑牢健康网底

“多亏了姚药师一次次上门指导
我如何用药，现在我吃药更规范了。”
三垛镇茆吴村的李师傅今年68岁，因
长期患有多种慢性病，家中降糖药、降
血压药、降血脂药，五花八门，种类有
十几种，如何科学用药成了李师傅头
疼的大问题。2021年 6月，我市首家
社区家庭药师工作站在三垛镇茆吴村
正式揭牌，作为“我为群众办实事”“我
服务你健康”系列主题实践活动之一，
该站将家庭药师纳入家庭医生签约服
务团队，安排中西医结合医院具备家
庭药师资质人员开展药学服务，针对
慢性病、多发病患者长期服药及服用
药品品种较多的情况，指导患者合理
用药。

在高邮，像姚药师这样跟踪“服务”
的家庭医生不在少数。十年来，我市着
力探索家庭医生签约服务模式创新，通
过建设一支高素质、有创造力、热爱社
区卫生工作的家庭医生队伍，不断提升
社区卫生服务能级，家庭医生成为居民
的“健康守门人”。 （下转2版）

守护健康惠民生守护健康惠民生
————““非凡十年非凡十年””系列报道之医疗卫生篇系列报道之医疗卫生篇

本报讯（记者 孔令玲）12日下午，市
委、市政府举办2022年第二期全市高质量
发展“局长讲坛”。市委书记张利强调，要
树牢问题导向，做到躬身入局，破除路径
依赖，加强互学互鉴，以“有解思维”推动
工作，力促经济社会高质量发展。张秋
红、徐永宝等市四套班子领导参加会议。
市委副书记郑志明主持会议。

第二期“局长讲坛”上，我市应急管理
局、统计局、城管局、金融监管局、农业农村
局、住建局、自然资源和规划局、水利局、人
社局等9家部门的“一把手”依次登台开讲，
并接受市四套班子主要领导的现场提问。

张利指出，在“局长讲坛”上，9位局
长的演讲紧扣各自部门职能定位，既有稳
健式、激情式演讲，也有诙谐式、内敛式演
讲，充分展示了各部门特点。演讲中，各部

门对于各自工作的谋划和思考都十分清晰，既
有全面，也有重点，演讲各具特色，精彩纷呈。

张利强调，把工作当学问做是种态
度，但面对当前工作中存在的难题，更要
以“有解思维”推动工作。要权衡利弊、
论证得失、抽丝剥茧，真正接触到问题的
核心和本源，找到解决问题的办法。要
树立正确导向，改进工作作风，摈弃畏难
回避退缩心理，以“有解思维”推动工作，
深化凡事能解、凡事会解、凡事解好的思
想。要具备情怀、能力和担当，破冰突围
创新，雄心壮志干出特色，争先创优树起
标杆，将努力转化为能力，用担当的精神
啃掉“硬骨头”、解决“老大难”，以出神入
化之功，起出类拔萃之效，通过这样的

“金标准”推动工作干成干好。
张利要求，要以“有解思维”推动工

作，树牢问题导向，坚持发现问题，坚信
凡事皆有解，不为困难找借口，盯紧问题
想办法。要做到躬身入局，部门“一把
手”要带头、放样子、走在前，坚持“一线
工作法”，落实“一把手”责任，挑起“一把
手”担当。要破除路径依赖，摈弃老经
验、老一套，打破传统思维、固定模式，破
冰突围，解决难题。要加强互学互鉴，坚
持“眼睛向外”和“眼睛向下”，虚心学习
先进经验，加强同界学习、跨界借鉴，推
动高邮经济社会高质量发展。

会上，与会人员根据演讲表现现场
评分，评选出一等奖两名、二等奖三名、
三等奖四名。张利、张秋红、徐永宝分别
为获得一、二、三等奖的部门进行颁奖。
李深红、薛斌、赵国祥分别对“局长讲坛”
演讲部门进行点评。

第二期全市高质量发展“局长讲坛”举行，张利强调——

以“有解思维”推动工作 力促经济社会高质量发展
张秋红 徐永宝等参加 郑志明主持


